



BOX-InfoMail

2025-01-14



Dear DAKOSY-ZODIAK-BOX contact person,

In this BOX InfoMail we would like to inform you about three topics:

- 1) Note on the end of the NCTS transitional period P4 to P5
- 2) Postponement of the end of downward compatibility from BOX 9.3
- 3) Postponement of the end of the AES transitional period P1

1) Note on the end of the NCTS transitional period P4 to P5

As already announced (BOX-InfoMail 2024-05-08 and 2024-06-18), ATLAS has set the deadline for the end of the NCTS transitional period P4 to P5.

This date has just been confirmed by the ITZBund with the ATLAS – Info 0702/25:

The transitional period ends on Tuesday,
2025-01-21, 00:59:59 CET.

The ATLAS-Info also includes a summary of the most important changes resulting from the transition to phase P5 in the NCTS procedure.

Since the ATLAS-Info is not yet published on the customs website, we cannot link to it here. From our point of view – without claiming to be complete and without guarantee – these are the most important changes from 2025-01-21:

1.a) Referencing to Export Declarations

With [ATLAS – Info 0601/24](#) (only in German), the ITZBund published a comprehensive statement on “referencing to previous export declarations” from NCTS P5 on 2024-04-16 (examples are listed from page 8).

As of NCTS P5, specifying the export MRN at item level is no longer permitted. The export MRN must be declared at the HouseConsignment level (<HouseConsignment> / <PreviousDocument> with <Type> (VA3400) = "N830" and <ReferenceNumber> (VA3410) = export MRN).



Sehr geehrte/r DAKOSY-ZODIAK-BOX
Ansprechpartner/in,

In dieser BOX-InfoMail möchten wir Sie über drei Themen informieren:

- 1) Hinweis auf das Ende der NCTS-Übergangsphase P4 auf P5
- 2) Verschiebung des Endes der Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3
- 3) Verschiebung des Endes der AES-Übergangsphase P1

1) Hinweis auf das Ende der NCTS-Übergangsphase P4 auf P5

Wie bereits angekündigt (BOX-InfoMail 2024-05-08 und 2024-06-18), hat ATLAS den Termin für das Ende der NCTS-Übergangsphase P4 auf P5 festgelegt.

Dieser Termin wurde vom ITZBund soeben mit der ATLAS – Info 0702/25 bestätigt:

Die Übergangsphase endet am Dienstag,
21.01.2025, um 00:59:59 Uhr.

Die ATLAS-Info beinhaltet auch eine Zusammenfassung der wichtigsten Änderungen durch den Übergang auf Phase P5 im Verfahren NCTS.

Da die ATLAS-Info aktuell noch nicht auf der Webseite des Zolls veröffentlicht ist, können wir diese hier nicht verlinken. Aus unserer Sicht – ohne Anspruch auf Vollständigkeit und ohne Gewähr – sind dieses die wichtigsten Änderungen ab dem 21.01.2025:

1.a) Referenzierung von Ausfuhrvorgängen

Mit [ATLAS – Info 0601/24](#) hat das ITZBund am 16.04.2024 eine umfangreiche Erklärung zur „Referenzierung auf vorangegangene Ausfuhrvorgänge“ ab NCTS P5 veröffentlicht (ab Seite 8 sind auch Beispiele aufgeführt).

Eine Angabe der Ausfuhr-MRN auf Positionsebene ist ab NCTS P5 nicht mehr zulässig. Die Ausfuhr-MRN ist auf der Ebene Einzelsendung anzumelden (<HouseConsignment> / <PreviousDocument> mit <Type> (VA3400) = "N830" und <ReferenceNumber> (VA3410) = Ausfuhr-MRN).

Zitat aus der oben genannten ATLAS-Info (Absatz

Quote from the above-mentioned ATLAS information (paragraph 3.2.1): "In NCTS Phase 5, referenced export declarations [...] should be declared as a PreviousDocument at the HouseConsignment level. A HouseConsignment can only ever refer to a single export declaration. If there are several different export declarations, each export declaration must be declared as a separate HouseConsignment. This HouseConsignment must include all of the goods items in the export declaration and must not include any other goods items that are not already included in the export declaration. Each HouseConsignment therefore corresponds to a referenced export declaration including its goods items."

An export item number does not need to be specified at the HouseConsignment level (there is no field for this). As mentioned above, the HouseConsignment must include all the goods items in the export declaration anyway.

If you specify the items in the HouseConsignment in the same order as they are in the export declaration, you do not need to provide any further information on the previous document N830 at item level. If the order differs, please proceed as described on page 10 (Example 3) of the ATLAS information mentioned above.

If you are still using the old version 003 of the transit declaration, we would like to expressly refer you to the [BOX-InfoMail 2024-06-18](#) (page 4, "End of the NCTS transitional period P4 to P5"). Parts of the BOX-InfoMail are also reproduced below in point 2). The HouseConsignment level does not exist in the old version 003 of the transit declaration. In most cases, manual post-processing in the ZODIAK application (GE and Classic) will be necessary.

1.b) Transit Declarations with multiple Consignees

For transit declarations (ATLAS NCTS) with multiple consignees, the consignees must no longer be specified at item level.

If you want to create a transit declaration with reference to export declarations (see 1.a), you cannot enter the possibly different consignees of the export declaration due to the ATLAS requirement of one HouseConsignment per export declaration. ATLAS states the following about specifying the consignee at the HouseConsignment level: "If [...] a reference is made to a previous export declaration and the consignees were specified at the goods item level in this, the last common consignee of all goods items in the export declaration [...] must be specified."

If you want to create a transit declaration without reference to export declarations, you can proceed as

3.2.1): „In der NCTS-Phase 5 sollen vorangegangene Ausfuhrvorgänge [...] als Vorpapier auf der Einzelsendungsebene angemeldet werden. Dabei kann mit einer Einzelsendung stets nur auf einen einzigen Ausfuhrvorgang referenziert werden. Bei mehreren unterschiedlichen Ausfuhrvorgängen ist jeder Ausfuhrvorgang als separate Einzelsendung anzumelden. Diese Einzelsendung muss alle Warenpositionen des Ausfuhrvorgangs umfassen und darf keine weiteren Warenpositionen umfassen, die nicht bereits vom Ausfuhrvorgang umfasst sind. Jede Einzelsendung entspricht somit einem vorangegangenen Ausfuhrvorgang inklusive dessen Warenpositionen.“

Eine Ausfuhr-Positionsnummer ist dabei auf der Ebene Einzelsendung nicht anzugeben (es gäbe auch gar kein Feld dafür). Wie zitiert muss die Einzelsendung ja ohne hin alle Warenpositionen des Ausfuhrvorgangs umfassen.

Wenn Sie die Positionen in der Einzelsendung in der gleichen Reihenfolge angeben, wie sie in der Ausfuhranmeldung sind, brauchen Sie auf Positionsebene keine weiteren Angaben zum Vorpapier N830 machen. Weichen die Reihenfolgen ab, gehen Sie bitte wie auf Seite 10 (Beispiel 3) der oben genannten ATLAS-Info beschrieben vor.

Sofern Sie noch die alte Version 003 der Versandanmeldung nutzen, weisen wir noch einmal ausdrücklich auf die [BOX-InfoMail 2024-06-18](#) hin (Seite 4, "Ende der NCTS-Übergangsphase P4 auf P5"). In Teilen wird die BOX-InfoMail auch weiter unten bei Punkt 2) noch einmal wiedergegeben. Die Ebene Einzelsendung gibt es in der alten Version 003 der Versandanmeldung nicht. In den meisten Fällen wird eine manuelle Nachbearbeitung in der Anwendung ZODIAK (GE und Classic) erforderlich sein.

1.b) Versandanmeldungen mit mehreren Empfängern

Bei Versandanmeldungen (ATLAS NCTS) mit mehreren Empfängern, dürfen die Empfänger nicht mehr auf Positionsebene angegeben werden.

Sofern Sie eine Versandanmeldung mit Referenzierung von Ausfuhrvorgängen (siehe 1.a) anlegen wollen, können Sie auf Grund der von ATLAS geforderten einen Einzelsendung pro Ausfuhrvorgang die im Ausfuhrvorgang möglicher Weise unterschiedlichen Empfänger nicht erfassen. ATLAS schreibt zur Angabe des Empfängers auf der Ebene Einzelsendung: "Wenn [...] auf einen vorangegangenen Ausfuhrvorgang referenziert wird und in diesem die Empfänger auf Warenpositionsebene angegeben wurden, ist der letzte gemeinsame Empfänger aller Warenpositionen des Ausfuhrvorgangs [...] anzugeben."

Bei Versandanmeldung ohne Referenzierung von

follows for example:

A first HouseConsignment must be created for the first consignee (<HouseConsignment>, VA3000). The first consignee must then be specified at this HouseConsignment level (<HouseConsignment> / <Consignee>, VA3199-VA3290). The positions of the first consignee must be reported for this HouseConsignment.

A second HouseConsignment must be created for the second consignee within the same transit declaration. The second consignee is specified in this and the positions of the second consignee must be reported.

Proceed accordingly for all other consignees.

The following remains unchanged:

For transit declarations with only one consignee, the consignee continues to be specified unchanged at the MasterConsignment level (<TransitOperation>, formerly "head").

Here again, we would like to point out problems when using the old version 003 of the transit declaration. The old document "830" at item level is transferred to a previous document N830 at item level in accordance with the description of backward compatibility. The HouseConsignment level does not exist in the old version 003 of the transit declaration. In most cases, manual post-processing in the ZODIAK application (GE and Classic) will be necessary.

1.c) Commodity Code

Until now, the Commodity Code was only mandatory if the transit declaration referenced an export transaction (N830).

From NCTS P5, the indication of the Commodity Code (at least the first six digits) is generally mandatory, except for "TIR".

1.d) Method of Payment and additional information 30600

It is no longer permitted to provide information on Method of Payment at item level (<MethodOfPayment>, VA2024). In addition to the already active field at MasterConsignment level (<TransitOperation> / <TransportCharges>, VA1560), information on Method of Payment can now also be provided at HouseConsignment level (<HouseConsignment> / <TransportCharges>, VA3900).

At item level, the specification of "Additional Information (<ConsignmentItem> / <AdditionalInformation>, VA2397)" of type 30600 is no longer permitted.

Ausfuhrvorgängen können Sie zum Beispiel so vorgehen:

Für den ersten Empfänger ist eine erste Einzelsendung anzulegen (<HouseConsignment>, VA3000). Der erste Empfänger ist dann auf dieser Ebene Einzelsendung anzugeben (<HouseConsignment> / <Consignee>, VA3199-VA3290). Zu dieser Einzelsendung sind die Positionen des ersten Empfängers zu melden.

Für den zweiten Empfänger ist innerhalb der gleichen Versandanmeldung eine zweite Einzelsendung anzulegen. Bei dieser wird der zweite Empfänger angegeben und die Positionen des zweiten Empfängers sind zu melden.

Für alle weiteren Empfänger ist entsprechend vorzugehen.

Unverändert gilt:

Bei Versandanmeldungen mit nur einem Empfänger wird der Empfänger weiterhin unverändert auf der Ebene Sammelsendung (ehemals "Kopf") angegeben.

Auch hier noch einmal der Hinweis auf Probleme bei Nutzung der alten Version 003 der Versandanmeldung. Die alte Unterlage „830“ auf Positionsebene wird gemäß Beschreibung der Abwärtskompatibilität in ein Vorpapier N830 auf Positionsebene übernommen. Die Ebene Einzelsendung gibt es in der alten Version 003 der Versandanmeldung nicht. In den meisten Fällen wird eine manuelle Nachbearbeitung in der Anwendung ZODIAK (GE und Classic) erforderlich sein.

1.c) Warentarifnummer

Bisher war die Warentarifnummer nur Pflicht, wenn in der Versandanmeldung auf einen Ausfuhrvorgang referenziert wurde (N830).

Ab NCTS P5 ist die Angabe der Warentarifnummer (zumindest der ersten sechs Stellen) außer bei „TIR“ grundsätzlich verpflichtend.

1.d) Beförderungskosten und zusätzliche Information 30600

Eine Angabe zu Beförderungskosten auf Positionsebene (<MethodOfPayment>, VA2024) ist nicht mehr zulässig. Neben dem bereits aktiven Feld auf Sammelsendungsebene (<TransitOperation> / <TransportCharges>, VA1560) dürfen die Angaben zu Beförderungskosten nun aber auch auf der Ebene Einzelsendung erfolgen (<HouseConsignment> / <TransportCharges>, VA3900).

Auf Positionsebene ist die Angabe der „Zusätzliche Information (<ConsignmentItem> / <AdditionalInformation>, VA2397)" der Art 30600 nicht mehr erlaubt.

1.e) Arrival Notification: Incident

The option to report incidents (<Incident>, EA3005-EA3210) in the arrival notification is no longer available in NCTS P5.

1.f) #TRANSITIONALPERIOD and BOX test areas

As of the changeover to NCTS P5, the restrictions mentioned under then note “#TRANSITIONALPERIOD” in the BOX interface descriptions of the NCTS procedure will be removed. Previously, for example, only one NCTS HouseConsignment could be registered per NCTS MasterConsignment. With the end of the transitional period, for example, this restriction will be removed and you will then be able to register up to 1999 NCTS HouseConsignments in one NCTS MasterConsignment. The same applies to all other restrictions listed under the note “#TRANSITIONALPERIOD”.

NCTS P5 has been available for your tests in the BOX test areas since the beginning of December 2024.

2) Postponement of the end of downward compatibility from BOX 9.3

Due to continued high levels of enquiries on this topic, we are extending the duration of downward compatibility from BOX 9.3 once again and will not switch it off until 2025-09-23. For further information, please see the [BOX-InfoMail 2024-05-08](#) (point 4). Despite this extra time of downward compatibility, we expressly recommend that you no longer use downward compatibility, as originally planned. The downward compatibility from BOX 9.3 is very limited or not usable at all for the new possibilities (e.g. multiple NCTS HouseConsignments).

If you want to continue to use the downward compatibility from BOX 9.3, we strongly recommend that you check your business processes in your BOX test area.

3) Postponement of the end of the AES transitional period P1

The ATLAS system is currently in a transitional period in the export procedure (AES) as well.

The date originally announced for 2025-02-11 has now been postponed by the ITZBund (ATLAS). The new date has been given as "end of 2025".

1.e) Eingangsanzeige: Ereignisse

Die Möglichkeit zur Meldung von Ereignissen (<Incident>, EA3005- EA3210) in der Eingangsanzeige entfällt mir NCTS P5.

1.f) #ÜBERGANGSZEIT und BOX-Testbereiche

Ab der Umstellung auf NCTS P5 sind die unter dem Hinweis „#ÜBERGANGSZEIT“ in den BOX-Schnittstellenbeschreibungen des Verfahrens NCTS genannten Einschränkungen aufgehoben. Bisher durfte zum Beispiel pro NCTS-Sammelsendung nur eine NCTS-Einzelsendung angemeldet werden. Mit dem Ende der Übergangsphase ist dann zum Beispiel diese Beschränkung aufgehoben und Sie können dann bis zu 1999 NCTS-Einzelsendung in einer NCTS-Sammelsendung anmelden. Entsprechendes gilt für alle anderen Einschränkungen, die unter dem Hinweis „#ÜBERGANGSZEIT“ aufgeführt sind.

In den BOX-Testbereichen steht Ihnen NCTS P5 seit Anfang Dezember 2024 für Ihre Tests zur Verfügung.

2) Verschiebung des Endes der Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3

Auf Grund weiterhin vieler Nachfragen zu diesem Thema verlängern wir die Laufzeit der Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3 noch einmal und schalten diese erst am 23.09.2025 ab. Weitere Hinweise hierzu entnehmen Sie bitte der [BOX-InfoMail 2024-05-08](#) (Punkt 4). Trotz dieser Verlängerung der Abwärtskompatibilität empfehlen wir ausdrücklich, wie ursprünglich geplant die Abwärtskompatibilität nicht mehr zu nutzen. Die Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3 ist für die neuen Möglichkeiten (z.B. mehrere NCTS-Einzelsendungen) sehr eingeschränkt bis gar nicht verwendbar.

Sollten Sie weiterhin die Abwärtskompatibilität aus BOX 9.3 nutzen wollen, empfehlen wir ausdrücklich, Ihre Geschäftsprozesse in Ihrem BOX-Testbereiche zu prüfen.

3) Verschiebung des Endes der AES-Übergangsphase P1

Auch im Ausfuhrverfahren (AES) befindet sich das ATLAS-System derzeit in einer Übergangsphase.

Der ursprünglich für den 11.02.2025 angekündigte Termin wurde nun durch das ITZBund (ATLAS) verschoben. Als neuer Termin wurde „Jahresende 2025“ angegeben.

We place our services at your disposal for any queries concerning this e-mail, the changes or any matters concerning the BOX interface.

Für Fragen zu dieser E-Mail, den Änderungen und der BOX-Schnittstelle allgemein stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen / Best regards

- ZODIAK BOX-Team -



DAKOSY Datenkommunikationssystem AG

Mattentwiete 2, 20457 Hamburg

<http://www.dakosy.de>

Phone + 49 40 370 03 - 534

<mailto:box@dakosy.de>

Sitz der Gesellschaft: Hamburg, HRB 78314

Aufsichtsrat: Jens Hansen (Vorsitzender)

Vorstand: Simon Lembke, Ulrich Wrage
